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В МИРЕ
Видео лесных 
пожаров в США: 
небо стало 
кроваво-красным

ЗДОРОВЬЕ
Ученые доказали: 
универсальной 
диеты для всех 
не существует!

ЗВЕЗДЫ
«Что вы хотите?»: 
Дмитрий Певцов не 
стал комментировать 
приговор Ефремову

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Игорь ЯКУНИН

Впервые Единый день 
голосования 
шел трое суток - 
с 11 по 13 сентября. 
Его итоги оказались 
неожиданными.

В 20 регионах страны вы-
бирали губернаторов, в 11 - 
депутатов областных дум. 
А всего Единый день голо-
сования затронул 83 из 85 
регионов. Главные итоги 
этих выборов вместе с «КП» 
подвел политолог Александр 
Асафов.

БЕЗ ВТОРЫХ ТУРОВ
- Нет ни одного второго ту-

ра в регионах, где выбирали 
губернаторов, - это неожи-
данно?

- Да, было много прогно-
зов «ведущих политологов» 
о неизбежности второго тура 
чуть ли не в 5 - 6 регионах. 
Была интрига.

- Иркутску «гарантировали» 

второй тур в борьбе единорос-
са и коммуниста...

- Я работал по иркутскому 
региону. И до начала голосо-
вания считал, что и. о. губер-
натора Кобзев там фаворит. 
Хотя при стечении обстоя-
тельств его главный против-
ник - коммунист претендо-
вать на второй тур мог бы.

- Перелом там связан с обра-
щением Путина к иркутянам?

- Фактор поддержки пре-
зидента сыграл не только в 
Иркутске. Эффекта от этой 
поддержки оказалось даже 
больше, чем от администра-
тивного ресурса в регионах. 
Но изменилось и отношение 
людей к выборам. Они им 
стали больше доверять. По-
няли, что сами могут влиять 
на жизнь своего региона.

- Но и в сложных регионах, 
где вторых туров многие жда-
ли, вроде Севастополя, обо-
шлись одним...

- Главе Севастополя Раз-
возжаеву предсказывали 
судьбу его предшественни-
ков в этом сложном городе. 
Но Развозжаев в Севастополе 
все же не новичок. Он год 
там управлял. За такой срок 
можно сделать выводы. По-
смотрите на его историю - 
кто он, откуда пришел? Он 
эффективный управленец, 
без коррупционных связей 
в регионе. За год многого 
добился в Севастополе. И 
жители на это ответили го-
лосованием.

- Поддержка Москвы на-
сколько значима для глав ре-
гионов на выборах?

- Она добавляет несколько 
процентов каждому главе. 
Посмотрите на Солодова на 
Камчатке. Там сработал не 
только разговор с президен-
том, но и фактор премьера, 
который туда приезжал на-
кануне выборов. По моей 

оценке, плюс 15% камчат-
скому губернатору добави-
ла именно предметная под-
держка Москвы.

- Ленинградская область, 
Краснодарский край, Татар-
стан - там высокие проценты 
поддержки действующих ру-
ководителей.

- Я Минниханову ставил 
оценку «уверенный топ». 
Без вопросов. У него нет 
ни одного серьезного кон-
курента. Что касается Ле-
нинградской области - там, 
конечно, есть проблемы с 
благосостоянием населения 
и с тем, что люди уезжают 
работать в Питер. Но губер-
натор своевременно принял 
свод решений по увеличе-
нию благосостояния людей. 
Ему удалось донести людям, 
что именно он собирается 
сделать для них. В Красно-
даре тоже есть своя «южная» 
специфика. Сыграли роль и 

активность губернатора, и 
трехдневное голосование.

ПАРТИИ-НОВИЧКИ 
НАСТУПАЮТ?

- В 11 регионах выбирали 
областные думы, заксобра-
ния. И на места депутатов 
впервые претендовали 4 не-
давно созданные партии. Кто-
то из них «выстрелил»?

- Как минимум двум пар-
тиям из четырех это уда-
лось - «Новым людям» и 
«За правду». У них была за-
дача - получить достаточно 
мест на местных выборах, 
чтобы потом претендовать 
на выборы в Госдуму. Пока 
они не победили - это лишь 
первый шажок в политику. 
Они выполнили задачу по-
ка локально. Но главное - 
провели для себя репетицию 
думских выборов.

Дмитрий СМИРНОВ

Визит Александра Лукашенко 
в Сочи на переговоры к Владимиру 
Путину ждали не только в Белорус-
сии и России, но и во всем мире. По-
сле завершившихся месяц назад пре-
зидентских выборов Батька в очень 
непростой ситуации. На Лукашенко 
давят и внутри страны несогласные 
с итогами голосования, и соседи со 
всех сторон, стремящиеся исполь-
зовать протесты белорусов в свою 
пользу. Фактически идет вмешатель-
ство во внутренние дела Белоруссии. 
И Россия оказалась единственной 
из сопредельных держав, поддер-
жавшей сохранение в Белоруссии 
стабильности и государственности, 
выступившей против смены власти 
уличной толпой. (Репортаж из Мин-
ска читайте > стр. 5.)

И по большому счету никаких дру-
гих вариантов, кроме как искать бо-
лее прочного союза с Москвой, у 
Лукашенко и не осталось.

По трапу самолета в Сочи пре-
зидент Белоруссии сошел в нефор-
мальном виде - в рубашке с корот-
кими рукавами и без галстука. Шел, 
наслаждаясь жарой, в классическом 
костюме туриста. У трапа его встре-
чал губернатор Краснодарского края 

Вениамин Кондратьев, накануне 
набравший на местных выборах 
83 процента (о Едином дне выборов 
> стр. 2 и 4). То есть даже больше, 
чем Лукашенко, и без всяких про-
тестов.

- Сказали всем быть в масках, - 
пояснил меры безопасности в виде 
медицинской маски на своем лице 
Кондратьев.

Переболевший коронавирусом 
белорусский президент маски не 
признает и от рукопожатий не от-
казывается. Когда Кондратьев пред-
ставил ему одного из встречающих 
как уроженца Могилева, Лукашенко 
обрадовался.

- Земляк! - сказал президент Бело-
руссии с особым чувством.

После чего отправился в свою ре-
зиденцию, чтобы оттуда уже поехать 
на переговоры с Путиным.

Встреча президентов получилась 
сверхзакрытой - на ней не присут-
ствовал ни один журналист ни с рос-
сийской, ни с белорусской стороны. 
А о том, что переговоры начались, 
пресса узнала из сообщения пресс-
секретаря Президента России Дми-
трия Пескова.

Журналисты попытались выяс-
нить, сколько по плану отведено 
на переговоры.

- Сколько потребуется, - ответил 
Песков.

В последний раз - в феврале этого 
года - переговоры Путина и Лука-
шенко с перерывом на обед и хоккей 
заняли весь день.

На этот раз было явно не до хоккея. 
Переговоры предстояли экстра-

важные. И для Белоруссии, и для 
России. 

А вот что сказал Путин перед на-
чалом переговоров. 

Для начала он поздравил белорус-
ского коллегу с победой на выборах 
еще раз - на этот раз лично.

- Россия остается привержен-
ной всем нашим договоренно-
стям,  включая договоренности, вы-
текающие из Договора о Союзном 
государстве и ОДКБ, - заверил он 
гостя.  - Мы  рассматриваем Бела-
русь  как нашего ближайшего со-
юзника и,  безусловно, выполним 

все  взятые нами на себя обязатель-
ства.

Приятные новости ждали Лука-
шенко и в финансовой сфере.

- Мы договорились о том, что Рос-
сия предоставит Белоруссии в этот 
сложный момент кредит в 1,5 милли-
арда долларов, и мы это исполним, 
- пообещал Путин.

Еще одно подтверждение достиг-
нутых договоренностей касалось 
борьбы с коронавирусом.

- Белоруссия будет первой стра-
ной, которая получит нашу вакцину 
от коронавируса, чтобы участвовать 
в завершении ее испытаний, - заявил 
Президент России.

(На момент подписания номера 
«КП» в печать закрытая встреча 
президентов в Сочи продолжалась. 
Чем она  закончилась - читайте в бли-
жайших  выпусках «КП» и на нашем 
сайте kp.ru.)

Что получил Лукашенко 
на встрече с Путиным:

Поддержку, 
$1,5 миллиарда и вакцину 
от коронавируса

Продолжение > стр. 4.

Россия
www.kp.ru
 15.09.2020 Картина дня: в верхах

 � ИТОГИ

Россия пережила выборный марафон

RT

Александр Лукашенко пообещал Владимиру Путину лично рассказать, 
что на самом деле происходит в Белоруссии.
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Единственный в мире ракетный экраноплан «Лунь» доставили в филиал парка «Патриот» возле Дербента 
на берегу Каспийского моря. Этот шедевр техники, созданный в прошлом веке,  был вооружен  шестью 
противокорабельными ракетами «Москит», каждая из которых способна потопить авианосец. Дальность по-
лета ракетоносца составляла более 2000 километров со скоростью 500 километров в час. Он мог совершать 
взлеты и посадки на воду при сильном шторме. Вражеские разведки называли его «Каспийский монстр».

Антон НЕМЦОВ,  
сын Бориса Немцова, 
член политсовета 
«Партии перемен»:

- Например, открыть там му-
зей. Конечно, перезахоронив 
Ленина. Какой конкретно  - не 
знаю. Смысл в том, чтобы пере-
оборудовать помещение под лю-
бое другое, интересное людям.

Сергей СТАНКЕВИЧ, историк, политолог:
- Мавзолей символизирует в истории России эпоху, ушедшую 

в прошлое. И он мог бы стать музеем с условным названием 
«Большевистский эксперимент». Но это не стоит форсировать. 
Вопрос этот - пока неясного будущего. И не надо продолжать 
дискуссию на эту тему.

Александр ПРОХАНОВ, писатель:
- Руки прочь от Мавзолея и Ильича! Сейчас там один Ленин 

лежит, а надо тело Сталина (по моим сведениям, он хорошо 
сохранился) туда вернуть. И это будет выражение полноты 
наших национальных чувств к Родине, к вождям и истории.

Олег СИРОТА, фермер, сыровар:
- С одной стороны, не трогать, с другой - у нас некрополь 

на главной площади страны. А вообще Ленин для моего по-
коления - давняя история. Это как Куликовская битва - было, 
но давно. Сейчас есть насущные вопросы - например, как по-
мочь малому бизнесу, который пострадал от коронавируса.

Александр ЗАКАТОВ, директор канцелярии 
Дома Романовых:

- Главное - не делать такие шаги, как реванш. Не нужно раз-
рушать святыни, как большевики в свое время. Тело любого 
человека (хорошего, плохого, великого, простого) должно 
быть погребено. А Мавзолей, наверное, стоит приспособить 
под музей, где показать историю того времени.

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы, 
токарь, Пермь:

- Мавзолей - очень красивое здание с изумительной архи-
тектурой. Его нужно оставить навсегда. Другое дело - тело 
Ленина, которое, я считаю, надо захоронить на Волковском 
кладбище в Петербурге, рядом с матерью.

Сергей МАЛИНКОВИЧ, руководитель 
петербургского отделения партии 
«Коммунисты России»:

- Мы подали в прокуратуру иск на Союз архитекторов за 
разжигание социальной розни. Они фактически поставили 
вопрос о выносе тела Ленина, хотя такого решения нет.

Дмитрий ПУЧКОВ, переводчик:
- С Мавзолеем ничего делать нельзя - он зарегистрирован в 

ЮНЕСКО, изменять облик Красной площади не имеем права.

Виктор, слушатель Радио «Комсомольская 
правда» (FM.KP.RU):

- Пусть стоит. К Мавзолею никто не относится, как к сакраль-
ному. Но все к нему привыкли. Зачем что-то переделывать?

Александр, читатель сайта KP.RU:
- Был в Мавзолее ребенком. С тех пор желания сходить 

еще раз не возникало, поэтому мне абсолютно все равно. 
Главное, чтобы не превратили в очередной торговый центр.

За последние сутки наш сайт посетили 
7 миллионов 150 тысяч человек

Картина дня: в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

Ну и что  
с ним 
делать?

FM.KP.
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Почетный президент 
Союза московских 
архитекторов 
прокомментировал 
конкурс  
на перепрофилирование 
произведения 
Алексея Щусева.

Союз архитекторов России 
предполагает в ноябре подве-
сти итоги конкурса на лучшую 
идею эксплуатации Мавзолея 
на Красной площади, где сегод-
ня покоится тело основателя 
СССР Владимира Ульянова 
(Ленина). Конкурс призван  
«заранее выбрать концепцию 
исторического сооружения», 
если тело вождя его пределы 
однажды покинет.

Информация об этом вызва-
ла горячие споры. «КП» об-
ратилась за комментариями 
к специалистам. Вот что ска-
зал «Комсомолке» известный 
столичный архитектор Виктор 
Логвинов:

- Такие идеи были раньше?
- Было несколько конкурсов 

в 90-е годы. Они были более 
локальными. И предусматри-
вали, кстати, снос Мавзолея. 
Но дискуссия о том, что  Мав-
золей надо сносить, всех про-
фессиональных архитекто-
ров, конечно, очень сильно 
напрягает. Это сооружение, 
разумеется, гениальное про-
изведение - независимо от 
той  функции, которую оно 
несет.

- Щусев исполнил гениальную 
вещь?

- Совершенно верно. Которая 
идеально вписалась в ансамбль 
Красной площади и Кремля. 
Потому мы и беспокоимся, 
чтобы его кто-то неким 
волевым решением не снес.

- А перепрофилирование?
- Да, перепрофилировать 

памятник архитектуры - это 
достаточно сложная вещь. 
Но для других задач его 
подготовить - это законом об 
охране памятников истории и 
культуры не запрещено.

- То есть архитекторы подраз-
умевают, что тело Ленина через 
какое-то время все-таки переза-
хоронят - например, в Питере на 
Волковском кладбище, с родны-
ми, как он и хотел?

- Мы не предлагаем его немед-
ленно перезахоранивать. Но мы 
готовимся к этому неизбежному 
явлению, которое случится ра-
но или поздно. Этот вопрос все 
равно будет будироваться. Но 
сам Мавзолей имеет безуслов-
ную архитектурную ценность.

- И что же будет в Мавзолее?
- В тех конкурсах, которые 

были в начале 90-х, звучали идеи 
сделать музей тоталитаризма 
или музей антикоммунизма. Но 
сейчас, по прошествии лет, мы 
понимаем, что это все равно 
наша история. И сам Мавзолей 
станет уже памятником этой 
истории. Памятником тому 
времени. По-моему, это должно 
быть в связке с музейными 
комплексами, связанными с 
историей СССР.

Категоричен в оценках в 
беседе с нашим обозревателем 
Александром Гамовым был 
глава КПРФ Геннадий ЗЮ-
ГАНОВ:

- Я уже попросил разобрать-
ся, кто объявлял это таким об-
разом. И нечего прикрываться 
Союзом архитекторов. В Со-
юзе архитекторов есть гении, 
те, кто оставил после себя ше-
девры... А есть, оказывается, 
и провокаторы, как и везде. 
Но вообще здесь - абсолют-
но преступное предложение, 
в том виде, как я его прочи-
тал. Мы прямо сказали: оно 
нарушает все, что мыслимо 
и немыслимо. Тут нужно все 
в целом рассматривать. Речь 
идет о великой советской эпо-
хе. Ленин - автор и архитек-
тор Союза ССР. Поэтому те, 
кто покушается на Мавзолей, 
они покушаются на нашу го-
сударственность. В последней 
редакции Конституции есть 
статья о единстве отечествен-
ной истории. В данном слу-
чае попытка перечеркнуть это 
единство является уголовным 
преступлением.

Наш «Вопрос дня» 
 в тему - справа.
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Виктор ЛОГВИНОВ:

Через 10 - 15 лет Мавзолей 
изменит свою функцию
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Камчатский край  
Владимир Солодов 
(самовыдвиженец) 
80,5%
(явка 75,7%)

Ленинградская  
область 
Александр Дрозденко 
(«ЕР») 
83,6% 
(явка 42,1%)

Калужская область 
Владислав  
Шапаша 
(«ЕР») 
71,3% 
(явка 35,9%)

Пензенская область 
Иван Белозерцев 
(«ЕР») 
78,7% 
(явка 53,8%)

Смоленская область 
Алексей Островский 
(ЛДПР) 
56,8%
(явка 27,4%)

Пермский край 
Дмитрий Махонин 
(самовыдвиженец) 
75,7%
(явка 33,8%)

Татарстан 
Рустам Минниханов 
(«ЕР») 
83,3%
(явка 73,6%)

Архангельская область 
Александр  
Цыбульский 
(«ЕР») 
69,6% 
(явка 36,6%)

Брянская область 
Александр Богомаз 
(«ЕР») 
71,7%
(явка 47,9%)

Чувашия 
Олег Николаев 
(самовыдвиженец) 
75,6% 
(явка 55%)

Краснодарский край 
Вениамин  
Кондратьев 
(«ЕР») 
83,1%
(явка 62,4%)

Севастополь  
Михаил Развожаев 
(«ЕР»)    
85,7%  
(явка 44,3%)

Иркутская область 
Игорь Кобзев 
(самовыдвиженец)  
60,7% 
(явка 25%)

Ростовская область 
Василий Голубев
(«ЕР») 
65,5%
(явка 39,4%)

Еврейская автономная 
область  
Ростислав Гольдштейн
(«ЕР»)  
82,5%  
(явка 70,7%)

Коми   
Владимир Уйба 
(самовыдвиженец) 
73,1%
(явка 28,5%)

Тамбовская область 
Александр Никитин 
(«ЕР») 
80,1%
(явка 62%)

Костромская область 
Сергей Ситников 
(«ЕР») 
64,9%
(явка 30%)

Избраны впервые:

Избраны на новый срок:

Ханты-Мансийский АО 
Наталья Комарова 
(«ЕР») 
29 из 38 депутатов

Избраны региональным 
парламентом:

Регион	
глава	
от	какой	партии	
количество	голосов	
явка

Губернаторами 
стали...

Ненецкий АО 
Юрий Бездудный 
(«ЕР») 
14 из 16 депутатов

Александр КОЦ

Протесты в Белоруссии и на Дальнем 
Востоке не «подожгли» регионы России  
в Единый день голосования. Хотя 
многие этого очень ждали.

Да, ждали, затаив дыхание, скрестив 
пальцы, спрятав дулю в карман… Единый 
день голосования в России, 13 сентя-
бря, по мнению разных сетевых телеграм-
аналитиков, должен был непременно пре-
поднести сердитый сюрприз Москве. Еще 
бы, иначе и быть не могло.

Предрекали и провальную явку, и по-
вторение бунта по-хабаровски сразу во 
многих регионах.

Не срослось. Ни то ни другое.
Сюрпризов по явке не случилось, она 

вышла даже чуть выше средней темпера-

туры по больнице. То есть предыдущих 
таких же выборов. А кое-где, как в Еврей-
ской АО, даже в 2 раза выше.

Казалось бы: раздражение от каран-
тина, шебуршения вокруг отравления 
Навального, разговоры о движухе в Бе-
лоруссии и особенно - протесты в Хаба-
ровске… Сколько всего сошлось! И все 
это, казалось бы, должно было сплотить 
в едином порыве «рассерженный электо-
рат» в стране. И нанести сокрушительный 
удар по кандидатам от власти. Но не спло-
тило, не нанесло...

И единственным регионом, где оппози-
ция в России добилась 13 сентября сокру-
шительного успеха, стала Владимирская 
область. Только потому, что оппозиция там 
единороссы при правящем губернаторе - 
либерал-демократе...

Никаких политических качелей не слу-
чилось. Все главы регионов избраны в 
первом туре.

Даже скандалами с подтасовками отме-
тились больше не члены избиркомов, а… 
представители оппозиции: скупка голосов и 
ботов в Иркутске, взятка за отказ от прово-
каций в Новороссийске и прочее и прочее.

То ли все штабы оппозиции съехали в 
Минск и Берлин, то ли порох приберегли 
до выборов в Думу 2021 года.

Или буйные устали от ковида больше, 
чем весь народ.

А может, протесты Хабаровска и Минска, 
наоборот, стали прививками?

Насторожили людей: «А оно нам такое 
в своем городе надо?»

Вот и голоснули за какую-никакую, а 
стабильность.

Почему не случилось второго Хабаровска
 ■ Взгляд с 6-го этажа

Алена ЛЮБИМОВА 
(«КП» - Новосибирск»)

спустя год 
после трагедии 
родителям 
погибшей девочки 
вручили медаль 
«доблесть 
и отвага».

10-летняя Ксюша Кай-
рова погибла больше го-
да назад во время летних 
каникул в томском селе 
Красная Горка, где тре-
тьеклассница отдыхала 
в гостях у бабушки с де-
душкой.

- Был очень жаркий 
день.  Ксюша играла с 
11-летней Мариной  - это 
моя самая младшая се-
стра, то есть Ксюшина 
тетя, хотя разница у них 
всего год,  - рассказала 
«КП» Екатерина Кайрова, 
мама Ксюши.  - Вместе с 
ними была еще одна девоч-
ка - Ангелина. У взрослых 
девчонки не отпросились 
и побежали к речке Мунь. 
Место, где они купались, 

мы всегда называли ямой 
из-за неровного и глубо-
кого дна.

Сначала девчонки пле-
скались у берега, а по-
том зашли чуть дальше. 
И вдруг 11-летняя Мари-
на перестала чувствовать 
дно под ногами, начала 
тонуть. В панике девоч-
ка замолотила руками по 
воде, стала звать на по-
мощь. Ксюша хорошо пла-
вала и кинулась спасать. 

Ей удалось добраться до 
Марины и вытолкнуть ее 
ближе к берегу. Ангелина 
схватила за руки спасен-
ную подругу и вытянула ее 
на мелководье. А через ми-
нуту девочки оглянулись и 
заметили, что Ксюши нет: 
она утонула...

Утрату единственного 
ребенка невозможно вос-
полнить, но родителям 
очень приятно, что подвиг 
девочки заметили. 14 сен-

тября руководитель След-
ственного комитета по 
Томской области Андрей 
Щукин вручил маме и па-
пе маленькой героини ве-

домственную медаль «До-
блесть и отвага». И теперь 
о мало кому известном 
подвиге обычной девочки 
узнала вся страна. 

 ■ ПОстУПОК
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Ксюша была 
радостным 
ребенком.третьеклассница спасла из реки 

родную тетю, но погибла сама

Начало < стр. 1.
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Алексей ОВЧИННИКОВ

«Вы, дурные, 91-й год 
не видели!», «А вы в 
совке помереть хотите!» 
- белорусы поспорили 
о своем будущем.

Протестное движение в 
Минске, похоже, и не думает 
затихать. В воскресенье, 13 
сентября, на «Марш героев» 
здесь вышли тысячи «рассер-
женных горожан», колонна 
растянулась километра на 
полтора-два. 

Почему  
«мАРш геРоеВ»? 

А так указали в телеграм-
каналах из Польши - мол, вы, 
белорусы, теперь все - «ге-
рои», потому шагайте-ка на 
марш. 

Ну, окей, послушались бе-
лорусы.

Власти тоже готовились. 
С утра в город вошли бро-
нетранспортеры, занявшие 
позиции возле резиденции 
Лукашенко, а вокруг пра-
вительственных зданий по-
явились военные. Однако 
бунтари туда не пошли. По 
сценарию, продиктованному 
телеграм-каналами, толпу не-
довольных граждан направи-
ли в элитный район Дрозды, 
где живут многие руководи-
тели Белоруссии. В том числе 
и президент.

Протестные толпы собира-
лись в разных точках города, 
чтобы вскоре объединиться 
и продолжить путь «в гости 
к чиновникам». Как всегда, 
в самом начале ОМОН рас-
секал демонстрантов, пере-
мещая особо крикливых в 
автозаки. Но, после того как 
разрозненные колонны, по-
метавшись по дворам и ули-
цам, все-таки слились в один 
внушительный поток, сило-
вики словно пропали.

Мериться силой с почти 

100-тысячной толпой никто 
не рисковал.

Демонстранты, преимуще-
ственно молодые люди, с вос-
торгом орали уже знакомые 
лозунги, требовали свободы 
для задержанных и с надры-
вом снова и снова отправляли 
Лукашенко в отставку. Как и 
прежде, они были уверены, 
что, после того как он уйдет, 
жизнь резко пойдет в гору.

Дошли было до Музея Ве-
ликой Отечественной войны, 
но подходы к нему оцепила 

армия. Из мощных колонок, 
установленных на броневике, 
на всю округу лились патри-
отические песни, заглушая 
революционные кричалки. 
И толпа пошла в обход, пе-
риодически останавливаясь 
и решая, куда дальше двигать. 

И школьнИкИ 
сгодИлИсь...

На одной из остановок не-
сколько женщин в возрасте 
показывали демонстрантам 
фиги.

- Сопли дурные, сытые, 
одетые, 91-й год не видели!

- Сами вы дуры! - радостно 
огрызались демонстранты. - 
В совке помереть хотите!

- Доходитесь! - кричала од-
на из женщин. - У меня сестра 
в Киеве тоже против Януко-
вича ходила. Теперь плачет!

- У нас так не будет! - смея-
лись протестующие и бежа-
ли догонять товарищей по 
борьбе.

В колонне было немало 
школьников лет 12 - 15. Ре-
волюционная эйфория за-
водила их не по-детски. Они 
хвастали друг перед другом, 
как бегали от ментов, и де-
лали селфи на фоне колон-
ны. Завтра на переменах и в 
соцсетях будет немало герои-
ческих рассказов. В какой-
то момент пацаны перешли к 
обсуждению рецептов «кок-
тейлей Молотова».

- Алло, малышня, вы чё?! 
Никаких коктейлей!!! - оса-
дили их демонстранты по-
старше.

Школьники заткнулись и 
обиженно отошли в сторону.

По поводу грядущей встре-
чи двух президентов Путина 
и Лукашенко (на тот мо-
мент было еще только объяв-
лено, что она состоится,  о 
встрече подробнее < стр. 2) 
единого мнения в колонне 
не было. Одна молодая пара 
мне сказала: ждем, что Лука-
шенко уговорят уйти. А парни 

в бело-красно-белых флагах 
кричали, что им все равно.

В какой-то момент в ко-
лонне был замечен россий-
ский флаг. Но рядом - люди 
с хамоватой антироссийской 
карикатурой - им рассказа-
ли, что после встречи в Мо-
скве Лукашенко непременно 
присоединит Белоруссию к 
России…

- А что это вы там записы-
ваете? Журналист? Из Рос-
сии? Дайте почитать, на чьей 
вы стороне! - потребовали у 
меня вдруг несколько рево-
люционных барышень.

- А на чьей надо?
- На нашей!
- Ну вот, а еще про свободу 

кричите…
- Девочки, да он куплен-

ный! - тотчас же вынесли мне 
приговор.

Короче, поговорили...

Вы слыхАлИ,  
кАк стоят В дРоздАх?

Тем временем колонна, от-
шагав три часа по Минску, 
вышла на прямую дорогу к 
тем самым Дроздам, резиден-
ции Лукашенко.

- На левую сторону ухо-
дим, справа - ОМОН! - 
это вернулись дозорные-
велосипедисты. И колонна 
перестроилась. 

Но через полкилометра 
уперлась в милицейские це-
пи с водометами. 

Сцепившись локтями, тол-
па медленно пошла на сило-
виков. И остановилась, не 
доходя пары метров до них. 
Началась психическая атака: 
«Ты не мой ОМОН!», «В са-
молет все не поместитесь!», 
«Он вас кинет!» 

Милиция периодически 
включала сирены, но в ответ 
получала яростный рев.

- Мрази, оружием прикры-
лись! - орал мне в ухо парень.

- А если бы не было ору-
жия? - спрашиваю у соседа 
по колонне.

- Смели бы на хрен, вишь, 
нас сколько!

Революционная логика 
всегда одинаковая, хоть при 
Парижской коммуне, хоть 
в ленинском Октябре, хоть 
здесь и сейчас - беспощадна 
и прямолинейна.

Но на этот раз стычек не 
случилось, и, простояв глаза в 
глаза час, колонна повернула 
обратно, обругав силовиков 
«трусами». 

Не забыв, правда, поапло-
дировать себе 
за смелость.

Видео очередных 
протестов в минске 
смотрите на сайте
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Чаще всего задержания протестующих в Минске выглядят так. Но иногда силовики 
и митингующие меняются местами. И тогда от толпы убегают уже омоновцы...

Марш протеста сходил  
в гости к Лукашенко
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На пути демонстрантов к поселку белорусских чиновников выстроился ОМОН. Постояв 
в пяти метрах от стены силовиков почти час, протестующие развернулись и ушли... 
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Окончание.  
Начало < стр. 1.

Остается выяснить, 
что Навальный пил 
в номере гостиницы 
Xander Hotel и в съем-
ной квартире на встре-
че с другими оппозици-
онерами. Была ли там 
бутылочка с водой, что 
привезла в Германию 
некая Мария Певчих 
(следователи хотели 
бы спросить о том и 
очнувшегося Наваль-
ного)? Похожую на нее 
женщину заметили в 
репортажах иностран-
ных СМИ. Говорят, что 
она была его подругой, 
жила с ним в одном но-
мере томской гостини-
цы. И могла предло-
жить своему спутнику 
все что угодно. Напри-
мер, подменить бутыл-
ку с водой.

Напомним, лиде-
ра либералов Бориса 
Немцова 27 февраля 
2015-го на Большой 
Москворецкий мост в 
роковую для него ночь 
вывела украинская мо-
дель Анна Дурицкая. 
Она после трагедии с 
политиком купила в 
Киеве 4 квартиры и вы-
играла конкурс «Мисс 
Украина-2018».

Про мисс Певчих из-
вестно не больше. Ли-
цо Марии на камерах 
в отелях, как правило, 
скрыто под очками и 
медицинской маской. 
Свои снимки в соцсе-
тях не публикует. При-
том живет в последние 
годы интересной и ак-
тивной жизнью. Еще 
в МГУ (социологиче-
ский факультет) воз-
главляла студенческую 
делегацию России на 
Молодежном форуме 
«большой восьмерки» 
в Канаде. В 2010 го-
ду, после окончания 
вуза, переехала жить 
в Лондон. Там окон-
чила местную школу 
экономики и полити-
ческих наук.

Работала помощни-
ком у нескольких бри-
танских парламента-
риев. Водила дружбу 
с двумя знаковыми 
россиянами - Михаи-
лом Ходорковским и 
Евгением Чичварки-
ным. Именно с ними 
Навальный в послед-
нее время конфликто-
вал (оппозиционеры не 
могли поделить финан-
сирование). 

Говорят, Певчих вла-
деет сетью книжных 
магазинов в Велико-
британии (обычно та-
кие магазины нередко 
используют на Запа-
де в качестве явочных 
квартир для агентуры). 
У Маши вроде бы есть 

апартаменты с видом 
на Тауэр. А еще она 
участвует в соревно-
ваниях по программе 
спецназа США - «мор-
ских котиков». Непро-
стая девушка...

Может, именно Ма-
рия и привезла для 
Навального ту самую 
бутылочку (с чем-то 
вредным?) из Лондо-
на. А после вывезла 
тару (вещественные 
доказательства) в Гер-
манию - на экспертизу?

Пока что известно 
следующее: свидете-
ли не помнят, чтобы 
Навальный держал в 
аэропорту бутылку с 
водой. Там он пил чай 
из чашки.

Но, может, «бутылоч-
ка» вообще ни при чем? 
Российские блогеры 
нашли контакты отца 
Марии Певчих.

Константин Певчих 
оказался зеленоград-
ским предпринимате-
лем. Он генеральный 
директор НИОБИС 
«Наноинженерия ор-
ганических и биологи-
ческих систем» (если 
верить его странице в 
Фейсбуке, он выпуск-
ник Государственного 
университета в Хей-
ворде, штат Калифор-
ния). Его компания с 
2011 года занимается 
выращиванием виру-
сов в культурах клеток, 
необходимых для по-
лучения чистого ви-
русного материала для 
производства вакцин. 

В последнее время его 
компания продвигает 
на рынок инноваци-
онный подход к без-
болезненной доставке 
препаратов через кожу 
SkinPort. Такой совре-
менный «шприц» име-
ет множество тончай-
ших микроигл. И они 
способны занести под 
кожу все что угодно. 
Причем так, что чело-
век ничего не почув-
ствует.

Напомним, 4 сентя-
бря представители не-
мецкой клиники «Ша-
рите», куда 22 августа из 
Омска был доставлен 
на персональном са-
молете блогер Алексей 
Навальный, заявили, 
что пациент был от-
равлен веществом «из 
группы ингибиторов 
холинэстеразы». Ом-
ский минздрав опро-
верг эти данные, ссы-
лаясь на проведенные 
ранее исследования 
омских врачей. Наши 
медики установили у 
Навального «наруше-
ние обмена веществ и 
углеводного баланса». 
Впрочем, эти опро-
вержения потерялись 
в информпотоке под 
кругами, которые разо-
шлись от камня, бро-
шенного канцлером 
ФРГ Ангелой Меркель. 
Та заявила, что в кро-
ви российского блогера 
нашли следы яда груп-
пы «Новичок»...

Подготовил  
Александр ВОСТРОВ.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Разбираем версии самой 
громкой политической 
провокации.

В мире есть немало игроков, заинтересо-
ванных поссорить Москву и Берлин. А самое 
главное, способных осуществить подобную 
провокацию. 

ТУРЕЦКИЕ РАДИКАЛЫ
10 сентября берлинские полицейские 

неожиданно усилили охрану клиники, где 
лечится Навальный. Возможно, опасают-
ся самой многочисленной радикальной 
группировки в ФРГ под названием «Серые 
волки». Организация возникла в Турции, 
а в Германии открыла филиал вместе с 
миллионами перебравшихся туда мигран-
тов. Определенным силам в Анкаре беда 
с Навальным была бы выгодна. Ведь тогда 
Запад отвернется от России, а Турция 
превратится в привилегированного тран-
зитера российского «голубого топлива» в 
Евросоюз (по недавно открытому газопро-
воду «Турецкий поток») и сможет диктовать 
свою волю.

АмЕРИКАнсКИЕ ДЕмоКРАТЫ
Сближение России и Америки во главе с 

Дональдом Трампом - страшный сон для 
его противников из стана демократической 
партии США. Ведь тогда Кремль и Белый дом 
смогут урегулировать кризисы, порожденные 
при прошлом президенте-демократе Бараке 
Обаме, - от Ближнего Востока до Украины. 
Что еще сильнее укрепит позиции Трампа и 
повысит его рейтинг. Но теперь - особенно 
если состояние Навального опять ухудшится - 
запланированная на осень встреча Путина 
и Трампа, скорее всего, будет отменена, а 
значит, останавливать «управляемый хаос» 
будет некому.

ГЛобАЛьнЫЕ нЕоКонЫ
«Неоконы» - сокращение от «неоконсер-

ваторы». Та часть американской элиты, 
которая выступает за продолжение доми-
нирования США в мире любой ценой и группи-
руется вокруг республиканской партии. Что  
интересно, к президенту Трампу (тоже ре-
спубликанцу), который не горит желанием 
развязывать новые войны, у них отношение 
прохладное. А угроз для экономического го-
сподства Америки и ее возможностей влиять 
на Евросоюз все больше. Например, почти 
достроенный газопровод «Северный поток-2» 
обеспечит прямые и бесперебойные поставки 
российского «голубого топлива» в ФРГ. То есть  
усилит те группы внутри Германии, которые 
выступают за разворот в сторону России.

Если с Навальным что-либо случится, то 
противники «Северного потока-2» в Европе 
получат перевес. 

УКРАИнсКИЕ АГЕнТЫ
Грязные провокации Запада обычно гото-

вятся руками «младших партнеров». Неза-
долго до отравления Навального у Главно-
го управления разведки (ГУР) минобороны 
Украины сменился руководитель: 5 августа 
назначен Кирилл Буданов. Считается, что 
он готовил прорыв группы украинских ди-
версантов в Крым в августе 2016-го. По-
пытку удалось пресечь. 20 августа, в один 
день с отравлением Навального, в Москве 
были арестованы семеро агентов СБУ - они 
планировали выкрасть находившегося там 
одного из донбасских политиков. 

О «33 богатырях-«вагнеровцах», которых 
арестовали в Белоруссии, но появление ко-
торых там было спецоперацией СБУ и ЦРУ, 
по признанию самих украинцев (см. сайт 
kp.ru), уже и не говорим...

Продолжаем тему

 ■ ВЕРсИИ 

Кому это  
могло быть выгодно...
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Навального могла отравить  
его тайная спутница, 
сработавшая как Джеймс Бонд?

Видео, как в берлине лечат 
навального, смотрите 
на сайте

Выпускница 
социологического 
факультета МГУ 
 Мария Певчих,  

живя между 
Лондоном  

и Москвой,  
входила  

в близкий 
круг Алексея 
Навального.
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P.S. Но надо уже наконец понять, 
что кто бы ни отравил Наваль-

ного, Запад все равно обвинит Россию.
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Анна ДОБРЮХА

Тема коронавируса не схо-
дит с повестки дня. Только 
теперь главными стали не 
цифры статистики заболев-
ших, а новости о вакцинах. 
Что ни день, мы узнаем об 
очередных обнадеживаю-
щих подвижках, успехах, ре-
же - о неудачах (очень хочет-
ся надеяться, что временных 
и поправимых). В бурном 
потоке новостей легко запу-
таться, поэтому мы решили 
разложить все по полочкам. 
Какие вакцины от COVID-19 
сейчас тестируются в России 
на людях и в чем особенно-
сти каждой из них, «КП» по-
мог разобраться иммунолог, 
кандидат медицинских на-
ук, гендиректор контрактно-
исследовательской компании 
Николай Крючков.

Следим 
за коронавирусом 

в специальном 
разделе 

на сайте, заходите
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Не «Спутником» единым
Какие еще вакцины от коронавируса на подходе 

и стоит ли на них всерьез рассчитывать.

Пандемия

Что: вакцина CanSin
Кто разработал: исследователи китай-

ской фармкомпании CanSino Biologics Inc.
В чем суть прививки: в основе вакцины 

человеческий аденовирус, который исполь-
зуется в качестве «транспортного средства» 
для доставки в организм антигенов (фрагмен-
тов) коронавируса. То есть принцип работы 
вакцины сходен с российским «Спутником V».

На какой стадии испытание вакцины: 
CanSino прошла клинические исследования 
(КИ) фаз I и II (всего их обычно три) в Китае 
на 108 и 508 добровольцах соответственно. 
До регистрации по законодательству КНР 
также требуются КИ фазы III. Они прово-
дятся в разных странах мира. В середине 
августа стало известно, что российский 
Минздрав одобрил проведение испытаний 
вакцины CanSino в восьми медицинских цен-
трах Ярославля, Санкт-Петербурга, Москвы и 
Екатеринбурга. Прививку получат 625 добро-
вольцев. В случае успешного завершения КИ 
планируется регистрация китайской вакцины 
для применения в нашей стране.

Преимущества и возможные минусы 
прививки: китайские разработчики исполь-
зовали аденовирус одного типа (Ad5), в то 
время как в «Спутнике V» для двух инъекций 
применяются два разных типа аденовирусов: 
тот же Ad5 и Ad26, поясняет Николай Крючков. 
«Подход ученых НИИ им. Гамалеи выглядит бо-
лее перспективным с точки зрения выработки 
более эффективного иммунитета,  - говорит 
эксперт. - Дело в том, что на сам аденовирус, 
доставляющий в клетки коронавирус, организм 
тоже может дать иммунную реакцию. И тогда 
второй укол прививки сработает слабее и не по-
может выработке более сильного иммунитета».

С другой стороны, преимущество китайской 
вакцины в том, что она уже исследована на 
большем количестве людей, чем «Спутник V». 
В КНР в испытаниях фаз I и II участвовали 616 
добровольцев, а у нас в общей сложности 
76 человек.

- Так что вакцину CanSino можно считать 
более изученной, у нас больше знаний о 
ней, чем о «Спутнике V, - отмечает Николай 
Крючков.

Впрочем, это не означает, что та или иная 
вакцина точно более безопасна и эффектив-
на. Надежно оценить такие свойства можно 
будет после завершения испытаний на боль-
шом количестве добровольцев - как минимум 
3 тысячах человек.

Из Новосибирска - всей стране

Первая в России и в мире

Привет 
из Поднебесной

Что: вакцина 
«ЭпиВакКорона»

Кто разработал: ученые Государственного научного цен-
тра вирусологии и биотехнологии «Вектор» (Новосибирск).

В чем суть прививки: исследователи создали синтетические 
аналоги тех участков вирусных белков, через которые наша 
иммунная система опознает вирусную частицу. Такие участки 
называются «эпитопы». При этом, проектируя вакцину, из нее 
исключили элементы, которые способны вызывать опасные 
иммунные реакции, подчеркивают разработчики. В том числе, 
как утверждается, нет риска, что у вакцинированных людей 
разовьется так называемое антителозависимое усиление. То 
есть более тяжелая форма болезни при реальной встрече с 
коронавирусом.

На какой стадии испытание вакцины: ожидается, что 
в конце сентября завершится первая фаза клинических ис-
следований с участием ограниченного круга добровольцев, 
преимущественно молодых здоровых мужчин. После этого 
будут поданы документы на госрегистрацию «ЭпиВакКороны». 
Вслед за регистрацией, как и в случае «Спутника V», могут одно-
временно стартовать клинические исследования с участием 
здоровых добровольцев и вакцинация групп риска (см. выше).

Преимущества и возможные минусы прививки: в 
данном случае в фундаменте вакцины лежит отработанная 
технология, препараты на ее основе широко применяются, 
например, в вакцине от гепатита В, говорит Николай Крюч-
ков. Однако пока у нас нет данных о том, насколько эффек-
тивным и долгосрочным будет иммунитет после вакцинации 
«ЭпиВакКороной». Как правило, «неживые» вакцины дают 
менее стойкий и менее длительный иммунитет, чем «живые» 
или векторные (как «Спутник V»), отмечают специалисты. 
Впрочем, в составе «неживых» вакцин часто присутствуют 
дополнительные компоненты, усиливающие иммунный от-
вет, - адьюванты.

Что: вакцина 
«Спутник V»

Кто разработал: ученые НИИ эпи-
демиологии и микробиологии им. 
Н. Гамалеи (Санкт-Петербург).

В чем суть прививки: фрагменты 
коронавируса (антигены) доставляются в 
клетки организма на «тележке», которой 
служит хорошо знакомый нам аденови-
рус. Это частый возбудитель сезонных 
простуд. Только ученые «почистили» этот 
вирус, лишив его возможности размно-
жаться в организме и заражать получа-
теля прививки простудной инфекцией.

В итоге, после доставки антигенов ко-
ронавируса, начинается выработка им-
мунного ответа  - антител к COVID-19, а 
также иммунных клеток Т-лимфоцитов.

На какой стадии испытание вакци-
ны: началось тестирование на широком 
круге добровольцев. Заявлено, что в 

клиническом исследовании (КИ) примут 
участие 40 тысяч волонтеров. Параллель-
но запускается вакцинация россиян из 
групп высокого профессионального ри-
ска - врачей и учителей. Но их прививают 
уже не в рамках клинических исследова-
ний (кроме тех, кто запишется в число 
добровольцев для участия в КИ). Разница 
в том, что граждане, не оформленные как 
участники, не получают дополнительных 
гарантий, среди которых оплата, регу-
лярное меднаблюдение, обязательное 
страхование.

Преимущества и возможные мину-
сы прививки: в состав препарата «Спут-
ник V» включены ослабленные частицы 
человеческого аденовируса двух типов, 
это так называемая векторная вакцина. 
Прививки такого типа могут вызывать 
выраженный и длительный иммунный от-
вет, поясняет Николай Крючков. В то же 
время технология, основанная на вирус-

ных векторах (та самая «тележка» для 
доставки антигенов), несмотря на годы 
изучения, до сих пор не применялась в 
широкой клинической практике (сейчас 
проводятся клинические исследования 
такого типа вакцин для профилактики 
вирусного гепатита С, гриппа, малярии, 
ВИЧ-инфекции, а препараты против 
лихорадки Эбола уже разработаны и 
ограниченно применяются в нескольких 
странах).

- Стоит иметь в виду, что стандартный 
путь проникновения аденовируса в орга-
низм - через органы дыхания. А когда этот 
вирус, пусть и «очищенный», ослаблен-
ный, не способный размножаться, в виде 
вектора вводится внутримышечно, то 
может попадать в кровь и клетки самых 
разных органов, непривычных к встрече 
с ним. В том числе и в клетки централь-
ной нервной системы, - предупреждает 
эксперт.

В России уже идет тестирование на добровольцах. 
Заявлены 40 тысяч волонтеров.

Заражены
В мире  
В России  

Умерли
В мире  
В России  

Выздоровели
В мире  
В России  

Данные на

за сутки

за сутки за сутки Чел.

По данным 
https://www.worldometers.info
 и стопкоронавирус.рф
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МОЯ ЛЮБИМАЯ ОБЛАСТЬ
ДО 300-ЛЕТИЯ КУЗБАССА ОСТАЛОСЬ 293 ДНЯ

� СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

Анжеро-Судженск 
готовится отметить 
юбилей
Мария КОЛОСОВА

В городе ведутся 
масштабные 
работы по 
благоустройству.

Анжеро-Судженск 
готовится к празднова-
нию даже не одного, а 
двух юбилеев в 2021 го-
ду - 300-летия Кузбас-
са и 90-летия города.

В этом строительном 
сезоне выполнена зна-
чительная часть работ 
по благоустройству. В 
городе завершился ре-
монт площади Сергея 
Лазо, стелы по улице 
Гагарина, возведен-
ной на месте закладки 
Анжерских каменно-
угольных копей, а так-
же восьми дворов. Еще 
две дворовые террито-
рии будут готовы через 
несколько недель.

Больше всего преоб-
разилась площадь Сер-
гея Лазо в Южном рай-
оне, которую выбрали 
для благоустройства 

после интернет-опро-
са жителей. Здесь бы-
ли отремонтированы 
линии уличного осве-
щения, уложен свежий 
асфальт, установлены 
новые скамейки и ур-
ны, оборудована пар-
ковка, по всему пе-
риметру выполнено 
металлическое ограж-
дение. Для детворы 
поставили игровой 
комплекс «Сказочный 
замок» и оборудовали 
первую в городе скейт-
площадку с велосипед-
ной дорожкой.

А около стелы на ули-
це Гагарина уложили 
двуцветную тротуар-
ную плитку, оборудо-
вали пандус, уложили 
бордюрный камень 
и тротуар у останов-
ки, отремонтировали 
лестницу, поставили 
подвесную клумбу, но-
вые скамейки и урны. 
Одновременно с этим 
был выполнен косме-
тический ремонт са-
мой стелы.

По графику идет и 
преображение десяти 
дворовых территорий. 
Дворы выбраны на 
конкурсной основе из 
более чем 40 претен-
дентов. Во всех дворах 
будут заасфальтирова-
ны проезды, уложен 
бордюрный камень, 
о т р е м о н т и р о в а н о 
уличное освещение, 
установлены новые 
скамьи и урны.

Как отметил губер-
натор Кузбасса Сергей 
Цивилев, проведенные 
в этом году работы - не 
последние из заплани-
рованных. В 2020 году 
Анжеро-Судженск был 
удостоен почетного 

звания «Город трудо-
вой доблести и воин-
ской славы» и благо-
даря этому получит от 
правительства Кузбас-
са грант в размере 25 
миллионов рублей, по-
лагающийся к званию.

- В 2021 году на эти 
средства будет отре-
монтировано около 
10 мемориалов, благо-
устроены парк Победы 
и площадь Революции. 
Объединив наши реги-
ональные программы 
и нацпроекты, мы до-
стойно подготовим го-
род к предстоящему в 
июле 2021 года 90-лет-
нему юбилею, - под-
черкнул глава региона.

Жителей Кузбасса обеспечат чистой водой
Мария КОЛОСОВА

В регионе строят и 
реконструируют водоводы, 
водозаборы и насосно-
фильтровальные станции.

В Кузбассе продолжается большая 
работа по обеспечению жителей каче-
ственной питьевой водой. Для этого в 
регионе строятся и реконструируют-
ся водоводы, водозаборы и насосно-
фильтровальные станции.

В Крапивинском районе в рамках 
запланированной работы чистую 
воду получат семь тысяч жителей. В 
поселке Крапивинском уже проло-
жены новые водопроводные трубы, 
началась реконструкция насосно-
фильтровальной станции, где вода 
не только проходит несколько этапов 
фильтрации, но и запасается в резер-
вуары. На эти цели выделено более 
63 миллионов рублей из областного 
бюджета с учетом местного софинан-
сирования.

А в селе Старопестерево Бело-
вского района реконструируют ма-
гистральный водопровод, который 
был построен еще в середине про-
шлого столетия и уже износился на 
80 процентов. В этом году Беловский 
район получил 25 миллионов рублей 
на проведение первого этапа ремонта 
магистрального водопровода протя-

женностью 6,3 километра. Подрядчик 
переложит более 2,5 километра труб, 
старые будут заменены на толстостен-
ные полиэтиленовые. Завершить пер-
вый этап реконструкции водопровода 
планируется 15 сентября. Полностью 
магистральный водопровод будет ре-
конструирован в 2021 году, когда Куз-
басс будет отмечать свое 300-летие. 
Для жителей района это станет до-
стойным подарком.

В целом же общая стоимость про-
екта составляет 64 миллиона, которые 

поступят из федерального, областно-
го и местного бюджетов.

На государственной экспертизе на-
ходится проект капремонта в Сала-
ире. Его реализация позволит опти-
мизировать систему водоснабжения 
города и близлежащих сельских по-
селений, снизить затраты на элек-
троэнергию и увеличить количество 
потребителей воды. Общая сметная 
стоимость реконструкции водозабора 
составляет 176 миллионов рублей, 
сейчас для проекта ищут инвесторов. 

Также в этом году силами областного 
аварийно-восстановительного отряда 
от Салаирского поселения проложен 
водовод протяженностью два кило-
метра до поселка Салаирский Дом 
Отдыха.

Закончены работы в Мариинске - в 
одном из активно застраиваемых рай-
онов введен в эксплуатацию водовод 
протяженностью 6,5 километра. Это 
позволит подключить более 350 або-
нентов и обеспечить водой пять улиц 
- Кузнецова, Шаманаева, Уютную, 
70 лет Победы, Энергетиков. Стои-
мость объекта - 14 миллионов рублей. 
Работы удалось провести благодаря 
субсидии из областного бюджета.

� ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Только в текущем году в регионе 
будет построено и реконструиро-
вано более 100 километров водово-
дов, к настоящему времени готово 
уже 90 процентов объектов. Уже 
построили водоводы в Тайге, Гу-
рьевском округе, отремонтировали 
в Белове и селе Вишневка Бело-
вского района, заменили в Кра-
пивинском округе и Мариинском 
районе. Все работы завершим в 
установленные сроки».

Сергей ЦИВИЛЕВ, губернатор 
Кузбасса.

Строительство и реконструкция водоводов, водозаборов 
и насосно-фильтровальных станций ведется в 

различных населенных пунктах области.
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� БОЛЬШАЯ СТРОЙКА

28 детских садов 
построят до 
конца года
Наталья РАЗИНА

Работы ведутся 
в рамках 
нацпроекта 
«Демография».

В Кузбассе до 2021 го-
да введут 28 детских са-
дов по нацпроекту «Демо-
графия». Работы ведутся 
с 2019 года.

С прошлого года в рам-
ках нацпроекта в регио-
не ввели в эксплуатацию 
девять детских садов. В 
настоящее время в стадии 
разработки находятся про-
екты шести учреждений.

Как отметил губерна-
тор Сергей Цивилев, 
новые детские сады долж-
ны быть максимально ком-
фортными и интересными 
для детей, чтобы таланты 
и способности подрастаю-
щего поколения развива-
лись с раннего возраста.

- Поэтому перед проек-
тировщиками ставим зада-
чу учитывать развивающий 
характер в архитектуре и 

дизайне помещений каж-
дого дошкольного учреж-
дения. По такому принци-
пу в Кузбассе возводятся 
13 новых детских садов 
по нацпроекту «Демогра-
фия», еще один - по фе-
деральной адресной ин-
вестиционной программе. 
Это будут современные 
комфортные дошкольные 
учреждения с тематиче-
скими игровыми зонами 
для профориентационного 
воспитания, бассейнами 
и соляными комнатами, 
- подчеркнул глава реги-
она.

Сейчас разрабатывают-
ся проекты детских садов 
на 140 мест в микрорайо-
не № 55 и на 74 места по 
улице Суворова в Кемеро-
ве, детского сада на 200 
мест в Прокопьевске, на 
220 мест в Юрге и на 140 
мест в поселке Яшкино. 
В завершающей стадии 
разработка проекта дет-
ского сада на 190 мест 
в Новоильинском районе 
Новокузнецка.

В строительном сезоне этого года проведена 
большая работа по благоустройству города.
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Игорь ВОРОНИН

Производительность труда 
и поддержка занятости.

Корпорация «АСИ» всего за год без 
существенных инвестиций и расши-
рения производства добилась повы-
шения производительности за счет 
внедрения технологий бережливого 
производства. В 2019 году компания 
вошла в число участников нацпроекта 
«Производительность труда и под-
держка занятости» в числе первых в 
Кузбассе.

В качестве пилотной площадки для 
внедрения бережливых технологий 
на производстве был выбран участок 
производства автомобильных весов, 
которые пользуются высоким спро-
сом у крупнейших системообразую-
щих промышленных предприятий 
России и СНГ.

Практически за год совместной ра-
боты корпорации «АСИ» и экспертов 
Федерального центра компетенций 
(ФЦК) на заводе удалось превзойти 
плановые целевые показатели про-
екта и значительно сократить время 
производства единицы продукции. До 
внедрения бережливых технологий на 
один комплект автовесов требовалось 
затратить около 430 часов, сегодня 
этот процесс занимает всего 254 часа.

На участке производства автове-
сов усовершенствовали внутреннюю 

логистику, а также оптимизировали 
сроки поставок необходимых ком-
плектующих, организовали функци-
ональные системы хранения и «су-
пермаркеты деталей», полностью 
исключили моменты незавершенного 
производства, обеспечили грамотную 
организацию рабочего пространства 
каждого вовлеченного в технологиче-
скую цепочку сотрудника.

Инструментам бережливого про-
изводства были обучены 42 сотруд-
ника предприятия. Двое из них до-
полнительно прошли аттестацию в 
головном офисе ФЦК и получили 
сертификаты внутренних тренеров. 
Кроме того, в компании был создан 
отдел по бережливому производству, 
основная задача которого - масшта-
бировать эффективные сберегающие 

инструменты на все остальные техно-
логические цепочки и вспомогатель-
ные процессы.

- Бережливые технологии помога-
ют предприятиям-участникам нац-
проекта без дополнительных инве-
стиций повышать эффективность 
производства, снижать издержки и 
себестоимость продукции, делая ее 
более конкурентоспособной. К тому 
же производственные успехи пред-
приятия дают и хороший социаль-
ный эффект - улучшаются условия 
труда сотрудников, появляется воз-
можность повышать оплату труда 
и создавать новые рабочие места. 
В Кузбассе уже три десятка пред-
приятий включились в реализацию 
нацпроекта. Мы рассчитываем, что 
и другие компании, оценив все пре-
имущества бережливых технологий 
на примере таких предприятий, как 
«АСИ», присоединятся к нацпроекту 
и количество таких бережливых про-
изводств будет только увеличиваться, 
- рассказал министр труда и занятости 
населения Кузбасса Алексей Гришин.

В Кузбассе уже 32 предприятия ба-
зовых несырьевых отраслей эконо-
мики стали участниками нацпроекта 
по повышению производительно-
сти труда - это машиностроитель-
ные, строительные, коммунальные, 
сельскохозяйственные предприятия 
и другие. К 2024 году их число должно 
увеличиться втрое.

Крупнейший в РФ завод промышленных весов из Кузбасса 
за год повысил производительность труда более чем на 10%

Инструментам бережливого производства были 
обучены 42 сотрудника предприятия. 
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ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА
В КУЗБАССЕ

УМЕРЛО 70
НА САМОИЗОЛЯЦИИ 1906

ВСЕГО ЗАБОЛЕЛО 7809
ВЫЗДОРОВЕЛО 5699

Картина дня: Кузбасс

Ирина АВТУШКО, 
Екатерина РОМАНОВА

Рассказываем 
последние 
новости о том, как 
складывается ситуация 
с коронавирусом 
в регионе.

Оперштаб, по данным на 
утро 14 сентября, сообщил 
о 115 случаях заражения ко-
ронавирусной инфекцией. 
Лидером оказался Кемерово 
- здесь 43 заболевших. Для 
борьбы с коронавирусной 
инфекцией были приняты 
дополнительные меры.

ЛЮДЕЙ СТАРШЕ 65 
ЛЕТ ОТПРАВИЛИ НА 
САМОИЗОЛЯЦИЮ

В Кузбассе с 15 по 30 сен-
тября вводится режим само-
изоляции для людей старше 
65 лет. Данная мера введена 
по предложению главного 
санитарного врача Кузбасса 
Евгения Окса для противо-
действия рас-
пространению 

к о р о -
н а в и р у -
са. На-

ходиться пожилые люди 
должны будут в домашних 
условиях.

Впрочем, покидать жилье 
пожилые люди все же мо-
гут, но в ограниченном числе 
случаев. Например, чтобы 
посетить поликлинику, схо-
дить в аптеку, салон оптики 
или в магазин, посетить го-

сучреждения или много-
функциональный центр. 
Также разрешается по-
кидать дом в случаях, ко-
торые связаны с семей-
ными нуждами, в том 
числе для посещения 
образовательных ор-
ганизаций и оказания 
помощи родственни-

кам, а также в экс-
тренных ситуаци-

ях.
При этом ре-

жим изоляции 
в домашних ус-
ловиях может 

не применяться 
к руководителям и со-

трудникам предприятий, 
организаций, учреждений 
и органов власти, чье на-
хождение на рабочем ме-
сте является критически 
важным.

ЗАРАЗИЛИСЬ 
ПОЧТИ 400 
МЕДРАБОТНИКОВ

В Кузбассе с начала 
пандемии почти 400 
медицинских работ-

ников заразились ко-
ронавирусом.

Как рассказала первый за-
меститель министра здраво-

охранения Кузбасса Елена 
Зеленина, по данным на 7 
сентября, заболевание диа-
гностировано у 499 человек, 
работающих в медучрежде-
ниях, из них 378 - это непо-
средственно медработники, 
остальные - вспомогатель-
ный персонал.

- К сожалению, мы имеем 
два случая летального ис-
хода. Это работники меди-
цинских организаций, вы-
платами по этому поводу 
занимается Фонд социаль-
ного страхования, - сообщи-
ла Елена Зеленина.

Также она добавила, что из 
двоих скончавшихся медра-
ботников - один относился к 
числу младшего медперсона-
ла, второй - среднего.

ШКОЛУ ЗАКРЫЛИ
В Кузбассе из-за корона-

вируса закрыли еще одну 
школу. Правда, не на весь 
год - школьники были пе-
реведены на дистанционное 
обучение всего лишь до кон-
ца прошлой недели.

О временном карантине в 
школе № 38 Анжеро-Суд-
женска сообщил глава города 
Александр Рыбалко.

- Такое решение принято 
на городском штабе по пре-
дотвращению распростране-
ния новой коронавирусной 
инфекции, - отметил он.

Ранее у одного из учителей 
был обнаружен коронави-
рус. На самоизоляцию был 
отправлен один класс и не-
сколько педагогов из числа 
контактных лиц.

В четверг, 10 сентября, ста-
ло известно о втором случае 
заболевания среди учителей. 
Поэтому было принято ре-
шение о закрытии школы и 
переводе учеников на дис-
танционное обучение. Спе-
циалисты провели полную 
дезинфекцию всех помеще-
ний.

ЧИСЛО УМЕРШИХ 
РЕЗКО ВЫРОСЛО

В Кузбассе за последние 
дни резко увеличилось число 
умерших от коронавируса. С 
11 сентября печальную ста-
тистику пополнили сразу 12 
человек. Четыре летальных 
случая зафиксированы в Но-
вокузнецке, два - в Калта-
не, по одному - в Кемерове, 
Киселевске, Березовском, 
Мысках, Яшкинском и Про-
копьевском муниципальных 
округах. У всех пациентов 
развилась двусторонняя по-

лисегментарная пневмония. 
У некоторых - на фоне са-
харного диабета, сердечно-
сосудистой патологии и он-
кологических заболеваний.

О самоизоляции для пенсионеров, 
заболевших медиках и закрытой 
на карантин школе

� ПОДРОБНОСТИ

Какие 
ограничения 
отменили

В электронном бюллетене 
регионального правительства 
появилось новое распоряже-
ние.

Документ вносит изменения 
и дополнения в семь ранее вы-
шедших распоряжений, касаю-
щихся мер по противодействию 
распространению новой коро-
навирусной инфекции.

На этот раз отменяются:
- ограничения на перемеще-

ние работников предприятий 
в обед и во время отдыха, а 
также на выход за территорию 
предприятия и перемещение на 
другие участки, в отделы, поме-
щения, не связанные с выпол-
нением прямых должностных 
обязанностей;

- требование о соблюдении 
14-дневной изоляции для граж-
дан, вернувшихся в Россию че-
рез аэропорты в Кемерове и 
Новокузнецке;

- требование для предприятий 
и работников ЖКХ ограждать 
сигнальными лентами детские 
и спортивные площадки, распо-
ложенные на территориях, при-
легающих к многоквартирным 
домам. Однако по-прежнему 
в подъездах и на информаци-
онных досках должны разме-
щаться графики дезинфекции 
общего имущества дома;

- рекомендации не посещать 
религиозные объекты и поки-
дать места проживания либо 
пребывания без необходимо-
сти.

Евгения Окса для противо-
действия рас-
пространению 

к о р о -

должны будут в домашних 
условиях.

Впрочем, покидать жилье 
пожилые люди все же мо-
гут, но в ограниченном числе 
случаев. Например, чтобы 
посетить поликлинику, схо-
дить в аптеку, салон оптики 
или в магазин, посетить го-

сучреждения или много-
функциональный центр. 
Также разрешается по-
кидать дом в случаях, ко-
торые связаны с семей-
ными нуждами, в том 
числе для посещения 
образовательных ор-
ганизаций и оказания 
помощи родственни-

кам, а также в экс-
тренных ситуаци-

ях.
При этом ре-

жим изоляции 
в домашних ус-
ловиях может 

не применяться 
к руководителям и со-

трудникам предприятий, 
организаций, учреждений 
и органов власти, чье на-
хождение на рабочем ме-
сте является критически 
важным.

ЗАРАЗИЛИСЬ 
ПОЧТИ 400 
МЕДРАБОТНИКОВ

В Кузбассе с начала 
пандемии почти 400 
медицинских работ-

ников заразились ко-

Медики остаются на переднем крае борьбы с коронавирусной инфекцией, и с 
начала пандемии в Кузбассе уже заразились 400 медицинских работников.

Носить маску - это то, что может сделать 
каждый для сдерживания распространения 

коронавирусной инфекции.

До конца сентября 
покидать свой дом 

пожилые люди смогут 
только в специально 

оговоренных случаях.
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Ярослав 
КОРОБАТОВ

С о г л а с н о 
евангелистам 
в Вифсаи-
де Христос 
с о в е р ш и л 
н е с к о л ь к о 
наиболее из-
вестных чу-
дес. Именно 
здесь случи-
лось знаменитое хождение по воде 
Галилейского моря (на самом деле 
это озеро), которое окончательно 
убедило апостолов, что перед ними 
сын Божий.

И здесь же Иисус накормил пятью 
хлебами и двумя рыбами 5 тысяч че-
ловек, которые пришли послушать 
его проповедь (после того, как все 
насытились, собрали еще 12 корзин 
недоеденных кусков).

Кроме того, там же Иисус вернул 
зрение ослепшему местному жителю.

Долгое время местонахождение 
Вифсаиды считалось неизвестным. 
Из записок римского историка Ио-
сифа Флавия знали, что после рас-
пятия Христа Ирод Филипп - сын 
Ирода Великого (с ним связывают 
историю об избиении младенцев) 
придал Вифсаиде статус города. На-
селение Вифсаиды было увеличено, 
а сам город переименован в Юлию, 
в честь жены римского императора 
Августа. Но уже с четвертого века 
город не упоминается в летописях.

Команда профессора Рами Арава из 
Университета Небраски (США) на-
чала раскопки в местечке Эт-Телль 
еще в конце 80-х годов прошлого 
века. Сегодня, спустя 32 года ар-
хеологических исследований, Рами 
Арав с уверенностью заявляет, что 
библейская Вифсаида, где развора-
чивались важные события земной 
жизни Христа, найдена.

Археологи утверждают, что наш-
ли руины римского храма, посвя-
щенного Юлии, жене императора, в 
честь которой и был переименован 
город. Он был построен на фунда-

менте разрушенного финикийско-
го святилища. Найденные римские 
монеты I века нашей эры указыва-
ют, что во времена Христа это место 
было уже заселено.

Традиционные атрибуты еврей-
ского быта - масляные лампы, со-
суды из известняка свидетельствуют 
о том, что деревня была населена 
представителями богоизбранного 
народа.

Самым главным было доказать, 
что здесь находилась именно рыбац-
кая деревня, о чем пишут Евангелия 
и говорит само название: Вифсаи-
да переводится как «дом рыбака». 
Загвоздка состояла в том, что Эт-
Телль находится в 3 километрах от 
берега Галилейского озера. И это 
давало скептикам серьезный повод 

усомниться в идентификации Эт-
Телль в качестве Вифсаиды.

- Дело в том, что Эт-Телль распо-
лагается прямо посередине Великого 
Сирийско-Африканского разлома, 
это тектоническая впадина, которая 
включает в себя долину реки Иордан 
и Мертвое море - самую низкую от-
метку на земле, - говорит профессор 
Арав. - Мы полагаем, что катастро-
фическое событие, вероятно, силь-
ное землетрясение 363 года, изме-
нило рельеф местности и береговая 
линия отодвинулась на несколько 
километров.

В пользу этой версии гово-
рит то, что на территории, при-
легающей к Эт-Телль, найде-
ны озерные глины, содержащие 
микроорганизмы ракообразных. 

Скопления гравия и валунов на по-
верхности озерной глины отмечали 
разные уровни береговой линии.

В жилом квартале, помимо до-
ма винодела (в жилище был обна-
ружен винный погреб с четырьмя 
большими кувшинами для хранения 
хмельного напитка), археологи рас-
копали дом рыбака - об этом свиде-
тельствовали свинцовые грузила, 
якоря и рыболовные крючки. Не 
всех историков эти доказательства 
убедили, но доктор Арав уверен, что 
Вифсаида найдена.

Вопреки пророчеству Христа, его 
современники не увидели падения 
города. Напомним, Иисус про-
клял Вифсаиду, жители которой, 
несмотря на совершенные чудеса, 
не уверовали и не покаялись. Хри-
стос предрек, что Вифсаиду ожидает 
участь Содома - города, разрушен-
ного Богом за грехи его обитателей. 
Однако Вифсаида под именем Юлия 
просуществовала еще несколько сто-
летий, а в конце четвертого века на-
шей эры, после того, как береговая 
линия отодвинулась на 3 километра, 
жители постепенно покинули город, 
и он разрушился естественным об-
разом.

- В конце концов Христос не уточ-
нял, когда именно город будет раз-
рушен, - шутит Рами Арав.

Находка Вифсаиды важна тем, что 
этот город является одной из вершин 
так называемого евангелического 
треугольника - Вифсаида - Хора-
зин - Капернаум, где по большей 
части проповедовал Иисус. Теперь 
мы больше знаем о географии его 
земного служения.

Из-за тектонических процессов место, где Иисус ходил по воде, 
теперь располагается в 3 километрах от береговой линии. 

Клуб любознательных

Доступно о науке 

Бачениной по воскресеньям 
в 21.00 (мск) на Радио «КП»
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Археологи нашли деревню, где Иисус 
сотворил три библейских чуда

Раскопки 
свидетельствуют, 
что пророчество 

Христа, 
обещавшего 

нераскаявшимся 
жителям 

Вифсаиды 
судьбу Содома, 

не сбылось.

Сладкий перец, который у 
нас в России принято назы-
вать болгарским, содержит 
много полезных веществ. В 
том числе его красный цвет 
обусловлен содержанием 
витамина А - того самого, 
который отвечает за остроту 
нашего зрения.

Свет попадает на сетчат-
ку глаза. А витамин А, пре-

вращенный в организме в 
специальный белок радоп-
син, превращает эту свето-
вую энергию на сетчатке в 
электрические импульсы. 
Они поступают по зритель-
ному нерву в затылочную 
область мозга, где их рас-
шифровывают.

При нехватке витамина 
А зрение соответственно 
ухудшается, потому что не 
хватает белка для кодиров-
ки световых импульсов.

Рекомендованная суточная 
доза: 6 - 10 г. В 100 г красного 
сладкого перца содержится 
15 суточных доз витамина А.

 «ЖИТЬ ЗДОРОВО!»

Каждое утро на Первом канале известная 
телеведущая и врач Елена Малышева рас-
сказывает, как обустроить свой быт так, 
чтобы жить было не только здОрово, но и 
здорОво. А для тех, кто не успел к эфиру, 
мы напоминаем о самых интересных темах 
программы.

Смотрите «Жить здорово!»
с понедельника по пятницу
в 10.55 (мск) Ре
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+
Содержит по-

линенасыщенные 
жирные кислоты 
омега-3. Они защи-
щают наши сосуды 
от атеросклероза, 
закупорки крове-
носных артерий и 
капилляров холесте-
риновыми бляшка-
ми. Если у человека 
развивается атеро-
склероз, закупори-
ваются и артерии, пи-
тающие ткани глаз. 
Соответственно 
зрение падает. Но 
если у человека со-
суды чистые, глаз 
хорошо снабжает-
ся кровью и все 
работает как часы.

Рекомендуемая 
суточная доза: 2 г, 
то есть примерно 
половину чайной 
ложки.

Красный сладкий 
перец Шпинат

Шпинат содержит вещество зе-
аксантин. Оно обеспечивает устой-
чивое зрение в самой чувствитель-

макуле. Дегенерация этой макулы 
в течение жизни неизбежно проис-
ходит у многих людей. Существует 
даже слепота, которая связана с 
разрушением именно этой, маку-
лярной, области глаза. Зеаксантин 
из шпината как раз оберегает от 
возрастного повреждения макулу, 
то есть сохраняет остроту зрения.

Рекомендуемая суточная до-
за: 100 г. Обратите внимание! 
Людям с мочекаменной болез-
нью шпинат употреблять не ре-
комендовано.
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Подготовила Алина МАКЕЕВА.

Льняное масло
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Три суперпродукта для хорошего зрения
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Сергей СОТНИКОВ 
(«КП» - Челябинск»)

Купить хорошую поде-
ржанную машину прямо у 
ее владельца сейчас очень 
сложно - рынок буквально 
захватили перекупщики - так 
называемые перекупы. И не-
редко они впаривают неопыт-
ным автомобилистам под ви-
дом машины груду металла. 
Максим С. из Челябинска 
уже несколько лет зарабаты-
вает перепродажей автомоби-
лей. Он рассказал «КП», как 
удается толкнуть не лучшую 
машину, сколько денег это 
приносит и есть ли вообще 
добросовестные продавцы.

БИТЫЙ КУЗОВ
По словам Максима, вы-

числить перекупа можно по 
первому телефонному звонку.

- Нужно в лоб спросить, 
собственник он или перекуп. 
Многие перекупы обычно го-
ворят: «Мы продажами зани-
маемся» или «У нас салон б/у 
машин», но суть от этого не 
меняется. Некоторые заявля-
ют, что они собственники, но 
машина якобы досталась им 
по обмену и на себя докумен-
ты не оформляли. Но вы же 
понимаете - любой нормаль-
ный человек свою машину 
оформляет на себя. Поэтому 
каждый перекуп придумыва-
ет байки, по которым он не 
привел в порядок документы. 
Я, например, говорю, что у 
меня страховка дорогая, по-
этому и не оформлял авто на 
свое имя.

Основной минус большин-

ства подержанных автомо-
билей - битый кузов, зама-
занный шпаклевкой. Угроза 
здесь очевидна: при серьез-
ном ДТП авто сложится гар-
мошкой. Проверить качество 
металла легко с помощью 
толщиномера, но неопытные 
покупатели этого не делают.

А уж скручивать пробег 
и делать дубликат паспор-
та транспортного средства 
(ПТС) из-за огромной чере-
ды владельцев - это уже клас-
сика.

РЕДКОСТЬ
Чистить машину до блеска 

Максим даже не пытается, 
потому что знает, что ее все 
равно купят.

- У перекупщиков маши-
на бывает только в двух со-

стояниях: хорошее и отлич-
ное. Хорошее - это когда она 
худо-бедно заводится и едет, 
а отличное - когда едет чуть 
лучше. Я никогда не расхва-
ливаю машину. Мне звонят, 
а я так отвечаю, будто не 
очень-то и спешу ее прода-
вать, говорю, что мне само-
му она нравится, могу ездить 
на ней и дальше. Поэтому, 
когда клиенты приходят на 
осмотр, я вообще ничего не 
рассказываю.

Если покупатель увидел 
дефект, то подтверждаю. 
Кто заметил, тот молодец, 
кто не заметил - купил. До-
пустим, человек смотрит в 
сторону дефекта, я его вни-
мание специально перевожу 
на что-нибудь незначитель-
ное. Например, говорю, что 
со стеклоподъемником про-

блема. Покупатель изначаль-
но понимает, что какие-то 
косяки в машине точно есть, 
поэтому надо указывать на 
самые мелкие.

- Что касается прибыли, 
то здесь все нестабильно. От 
слова «совсем». На одной 
машине можно заработать 
несколько десятков тысяч, 
а можно уйти и в минус. Ко-
нечно, перекупы не прода-
ют исключительно плохие 
машины. Мне как-то по де-
шевке попался Ford, я его 
выставил с наценкой 40 ты-
сяч. Сразу начали активно 
звонить и удивляться, дума-
ли, есть какой-то подвох - 
такая классная тачка, мол, 
не может стоить так дешево. 
Машина быстро ушла, и она 
реально была хороша. Но это 
редкость.

На каждой сделке перекуп-
щик в среднем может полу-
чить от 10 до 20 тысяч рублей. 
Бывало, что за месяц Мак-
сим продавал пять автомо-
билей, но, по его словам, он 
не старался этим заниматься 
усердно. Можно зарабаты-
вать в разы больше, если мо-
ниторить объявления с утра 
до вечера и посвятить этому 
все свое время.

«ПОЧИНКА» С ПОМОЩЬЮ 
ПИЩЕВОГО КРАСИТЕЛЯ

Иногда в этом деле бывают 
проколы. Однажды Максим 
увидел объявление о продаже 
«Нексии» за 55 тысяч рублей, 
однако ехать за ней пришлось 
в другой город. Там его встре-
тили 15 гостей с Кавказа, ко-
торые «мамой клялись», что 
машина шикарная. Максим 
взял автомобиль по привле-
кательной цене, а через 10 
минут она закипела прямо 
на дороге. Продавцов к тому 
времени и след простыл.

- Продать ее я решил за 70 
тысяч, а то ведь пришлось и 
на бензин тратиться, и вло-

жился в нее немного. Там 
была проблема - антифриз 
протекал в масло, из-за этого 
образовывалась белая эмуль-
сия. Чинить я ничего не хо-
тел, поэтому пошел в мага-
зин для кондитеров и купил 
там тюбик черного пищевого 
красителя. Вылил его в масло 
- и все, белой эмульсии как 
не бывало.

Избавиться от злополуч-
ной «Нексии» удалось с тру-
дом - забрали ее за те же 55 
тысяч, так что Максим ушел 
в минус.

- Я бы не сказал, что ме-
ня мучает совесть, когда я 
продаю не очень хорошие 
машины. Я же их продаю 
за соответствующую цену. 
Если люди рассчитывают 
взять иномарку тысяч за 70, 
не стоит ждать, что она бу-
дет идеальной. Был случай, 
когда продавал машину, она 
была хорошая внутри, но вся 
заштукатуренная. А покупа-
телями была какая-то семья, 
они прям очень радовались 
машине, я промолчал, не стал 
их расстраивать.

...Сейчас Максим решил 
перейти на светлую сторону 
автомобильного бизнеса. Те-
перь он предлагает услуги по 
автоподбору, чтобы помочь 
покупателям не нарваться 
на перекупов и приобрести 
хорошую машину. Богатый 
личный опыт наверняка по-
может ему в этом деле.

Дневник автоперекупщика

 На осмотр автомобиля 
возьмите с собой несколь-
ко друзей, разбирающихся в 
машинах, чтобы за короткий 
промежуток времени всесто-
ронне оглядеть покупку.

 Изучите документы. Обяза-
тельно проверьте машину по 
регистрационному знаку, СТС 
(свидетельство о регистрации 
авто), ПТС (паспорт транспорт-
ного средства), VIN, номеру ку-
зова или шасси, если таковой 
есть. Это можно сделать на 
специальных онлайн-сервисах.

 Если вдруг увидели, что ПТС 
не оригинал, а дубликат, это 
должно насторожить. Сейчас 
даже банки отдают оригиналы 
документов владельцам.

 Внимательно осмотрите 
кузов. Вмятина, скол могут 
скрывать более существенные 
повреждения. Не стесняйтесь 
заглянуть в труднодоступные 
места с фонариком.

 Обязательно попросите про-
ехать на автомобиле. Любой 
подозрительный звук должен 
насторожить.

Что теперь 
изменится в ПДД, 

читайте > стр. 13.

«Продаю битые машины, 
но совесть меня не мучает»

Как перепродавцы 
автомобилей 
надувают 
добросовестных 
покупателей.
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- Любые авто секонд-хенд 
за ваши деньги! Налетай!

19-летний Марк Семенов из Челябинской об-

днях он, не вставая с седла, перелетел с одной 
крыши 10-этажки на другую. Расстояние между 

кадров захватывает дух. При этом «сдвинутый на 

 цена ошибки очень высока, причем в буквальном 
-ишсаР .ьтяротвоп меутевос ен отч каТ .елсымс 

бетесь.

ФОТО-
ФАКТ

Видео прыжка 
смотрите 
на сайте
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Анастасия ВАРДАНЯН

В селе под Омском 
многодетная 
мамаша взяла в плен 
полуторагодовалого 
сына подруги.

На фото пацаненок, ко-
торого словно вытащили 
из-под бомбежек: на лбу и 
щеках синяки, под глазом 
фингал и ссадины. 

В плен полуторагодо-
валого Максима взяла 
24-летняя Гульмира Бу-
кенова, подруга его мате-
ри - Евгении Кабельской. 
Больше суток издевалась 
над мальчиком и отправля-
ла Евгении жуткие сним-
ки. И все это из-за 20 тысяч 
рублей, которые ей якобы задолжала 
мама Максима.

Для села Коянбай, что в Омской 
области, это большая сумма. Там едва 
наберется 50 домов, из достоприме-
чательностей - два продуктовых ма-
газина. Дети ездят в школу в соседнее 
село, а родители - кто не пьет - рабо-
тают в Омске, до которого почти 100 
км. Большинство живет огородом: 
что вырастили, то и поели.

В начале лета в Коянбай приеха-
ла 20-летняя Евгения Кабельская с 
сыном.

- Я не знала, что делать: папа Мак-
симки умер 1 марта. Ему было всего 
36. На вскрытии сказали, что у него 
внезапная остановка сердца. Я днями 
напролет рыдала. А потом мне позво-
нила моя подруга Гульмира и пригла-
сила пожить у них. Говорила, что у 
нее тоже дети и что нам вместе легче 
будет, - рассказала «КП» Евгения.

Поначалу подруги жили душа в 
душу.

- У Гульмиры 
трое своих детей, 
и сейчас она бе-
ременна. Мужа у 
нее нет и не бы-
ло никогда. Она 
сразу предложи-
ла мне поискать 
работу, мол, она 
за Максимом по-
смотрит. Я стала 
подрабатывать у 
соседей на ого-
роде. Еще на мне 
было все хозяй-
ство Гульмиры: 
стирала, убира-

ла, готовила еду, - продолжает Же-
ня. - В августе я вернулась домой, и 
Гульмира рассказала, что Максимка 
мой сломал отопительный котел. Она 
кричала, что я должна ей 20 тысяч.

После этого, по словам Жени, она 
стала замечать на теле сына синяки. 
Но Гульмира всякий раз находила от-
говорки: то Максим якобы подрался 
с детьми, то упал.

- 3 сентября я поехала в райцентр 
оформлять документы на пенсию сы-
на по потере кормильца. А Гульмира 
стала присылать мне жуткие фото и 
видео Максимки. На кадрах он изби-
тый. Она писала, что не вернет мне 
ребенка, пока я не отдам долг. Угро-
жала: повернет все так, что это яко-
бы я сына избиваю и что она отдаст 
эти фотографии в опеку. А у нее  там 
родственница работает.

Гульмира держала чужого ребенка 
взаперти почти сутки.

- Меня она не пускала в дом, - гово-
рит Женя. - Из-за ее связей в опеке я 
боялась звонить в полицию. А потом 
кинулась к брату Гульмиры.

Именно он и смог выкрасть Мак-
сима из дома обезумевшей много-
детной мамаши.

- Она держала мальчика привязан-
ным к батарее, как собачонку, - рас-
сказал Руслан Букенов. - Я сам это 
видел. Схватил Максима, унес из до-
ма сестры и отдал его маме.

На теле мальчика живого места не 
было. Евгения сразу вызвала скорую.
После выписки из больницы она на-
писала заявление в полицию.

Но Гульмира заявила следователю:
- Я и пальцем его не трогала. Я сама 

многодетная мама, я не могла ребен-
ка избить!

Этому не верит даже ее родной 
брат.

- Я люблю сестру. Но то, что она 
делает с детьми, - это просто страш-
но, - говорит он. - Я и сам видел, как 
она своего сына палкой дубасила.

Следственный комитет возбудил 
уголовное дело по статье 117 УК РФ 
«истязания несовершеннолетнего». 
За это преступление предусмотрено 
наказание от трех до семи лет лише-
ния свободы. За ходом расследования 
будет следить Генпрокуратура.

Кроме того, многодетную мать Бу-
кенову, скорее всего, лишат роди-
тельских прав.

Особый случай

ВИЗИТ 
ОМБУДСМЕНА

«Синяки уже 
заживают»

Накануне детский омбудсмен 
Анна Кузнецова навестила 
Максима, подарила ему само-
летик и пообещала помочь его 
маме. Сейчас они в больнице.

Мальчик сперва не хотел 
брать гостинцы от незнакомой 
тети, но потом передумал.

но, что ребенок поправляет-

Анна Кузнецова.
Омбудсмен пообещала ока-

зать поддержку маме Максима:
- До сих пор не могу понять, 

почему она раньше не обрати-
лась за помощью. Видно, что 
она даже сейчас не оправи-
лась от шока.

«КП» будет и дальше следить 
за этой драматической истори-
ей. Расскажем вам, чем дело 
кончилось.

Видео, что творилось 
в доме под Омском, 
смотрите на сайте
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«Били, морили 
голодом 
и привязывали 
к батарее»

 МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА

«Когда 

ребенок...»
- К сожалению, налицо инфантилизм 

родительницы, из-за которого постра-

Диана Деревянкина.
ря, мама мальчика сама еще ребенок. 
Она не может заступиться ни за себя, 
ни за сына. Став мамой в 18 лет, она 
не осознавала всей ответственности 
и совсем потеряла контроль над си-
туацией после смерти мужа. 

В итоге попала под влияние подру-
ги, которая, судя по всему, сделала 
из нее настоящую рабыню, а из ее 

чившегося помощь психолога нужна 
не только ребенку, который пережил 
страшные издевательства, но и его 
маме.

Теперь многодетной 
маме Гульмире грозит 
от трех до семи лет 
лишения свободы.

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
Ев

ге
ни

ей
 К

аб
ел

ьс
ко

й

Одна из жутких фотографий, 
которую издевавшаяся над ребенком 

Букенова отправила его матери.

Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

5 главных изменений, которые могут 

ГИБДД и Минтранс планируют внести из-
менения в существующие правила дорожно-
го движения. Предложения уже направлены 

сомолка» выделила 5 главных нововведений 
и попросила прокомментировать каждое из 
них вице-президента Национального ав-
томобильного союза Антона Шапарина.

Запрещаются стоянки и останов-
ки на «островках безопасности».

- Сейчас «островки безопасности» ис-
пользуют в городе, где нет обочины, чтобы 
уйти на них с пробитым колесом или не-
исправностью, чтобы не создавать пробку 
и не мешать остальным. Но также их ис-
пользуют для парковки, но не от хорошей 
жизни, а когда других парковочных мест 
нет. На мой взгляд, пользы автомобили-

Действие знака «Остановка за-
прещена» прекращается после 

знака «Парковка».
- Логично. Часто знаки и разметка про-

тиворечат друг другу. Есть масса спорных 
ситуаций, когда авто эвакуируют с места 
парковки и водители потом долго и мучи-
тельно оспаривают штрафы.

Максимальная разрешенная ско-
рость для автобусов, перевозящих 

стоящих или непристегнутых пасса-
жиров, снижается с 90 км/час до 

- Конечно же, современные маршрутные 
автобусы стали гораздо более быстрыми 
и безопасными. Однако если даже на ско-
рости 70 км/час произойдет ДТП и кто-то в 
салоне будет стоять, то повреждения будут 
чрезвычайно тяжелыми, так как человек 
ни при каких обстоятельствах не сможет 
удержаться. Так что эти 20 км/час разницы 
не играют роли.

Можно будет использовать любую 
аптечку, огнетушитель и знак ава-

рийной остановки. Сейчас они должны 
соответствовать ГОСТу.

- Давно пора! В аптечках по ГОСТу есть 
только бинт и жгут, они не отвечают усло-
виям современности. Теперь людям не 

стовские.
Ограничивается передвижение на 
электросамокатах, моноколесах, 

скейтбордах и проч. Детям до 7 лет: 
ездить только по тротуарам и пеше-
ходным дорожкам в сопровождении 
взрослых. Детям от 7 до 14 лет: по 
тротуарам и пешеходным дорожкам 
без сопровождения взрослых. Тем, 
кому больше 14: по велодорожкам, в 
случае их отсутствия можно выезжать 
на правый край дороги или обочину, 
но только если у средства передвиже-
ния есть тормоза, фонарь и катафоты. 
Максимальная скорость передвижения 

- Пока меры не проработаны. Гонять по 

опасно. Более того, скорость самокатчиков 
не измеряется. Не ясно, кто будет их кон-
тролировать. Разумно было бы приравнять 
СИМ мощностью больше 250 Вт к мопеду. 
А для него требуются права категории M 
и шлем, и ему запрещено движение по 
тротуару.

 ВОКРУГ РУЛЯ

Для самокатов 
и скейтбордов 
понадобятся права?

Евгения Кабельская со своим сыночком 
до случившегося кошмара. 

Сейчас они оба находятся в больнице.
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Алена МАРТЫНОВА

Нумерологи 
объясняют, 
что означают 
в истории 
о смертельном ДТП 
сроки и даты.

КРИВАЯ СУДЬБЫ  
УШЛА В МИНУС?

На обилие восьмерок в 
деле Михаила Ефремова 
обратили внимание даже 
скептики. 8 июня произо-
шло ДТП, 8 сентября суд 
приговорил актера к 8 годам 
колонии и выплате штрафа 
в 800 тысяч рублей. Учиты-
вая, что положенная на бок 
восьмерка - знак бесконеч-
ности, многие увидели в 
этом дурное предзнамено-
вание. Однако между нуме-
рологами согласия в этом 
вопросе нет. Так, шаман-
ка и астронумеролог Анна 
Батыр уверена, что обилие 
восьмерок сигнализирует о 

расплате за успех, случив-
шийся вопреки жизненной 
программе артиста.

- Через эти числа судьба 
посылает ему знаки, - объ-
ясняет Батыр. - Ефремов 
отрабатывает свою удачу, 
которой не было в его дате 
рождения.

У нумеролога Григория 
Кузнецова свое понимание 
магии чисел.

- Восьмерка символизи-
рует долг (не финансовый), 
ответственность и карму, - 
считает Кузнецов. - Таким 
образом Ефремов возвра-
щает долг за какую-то жиз-
ненную ситуацию.

Известный нумеролог 
Клара Кузденбаева, кото-
рая составляла прогнозы 
Надежде Бабкиной, Лю-
бови Успенской, Глюкозе и 
многим другим артистам, 
уверена, что восьмерки в 
деле Ефремова - баналь-
ное совпадение. Ведь на 
самом деле все решает 
жизненный код челове-
ка. По ее словам, Михаил 
Ефремов - по жизни всегда 
крайний: такая уж харак-
теристика записана в дате 
его рождения - 10 ноября 
1963 года. По этим же циф-
рам Кузденбаева высчитала 
жизненный код артиста - 
годы взлетов и падений, 
оценила влияние Луны и 
Солнца... Исходя из всех 
хитросплетений, кривая 
судьбы Ефремова сейчас 
ушла в минус.

- 56 лет для Михаила - 
переломное время, год пло-
хой славы, эмоционального 

спада, обманов и интриг, - 
говорит Клара. - Новый год 
для каждого из нас начина-
ется не 1 января, а после дня 
рождения. Так вот, у Еф-
ремова 57-летие (с ноября  
2020-го по ноябрь 2021-го) 
пройдет в плюсе, удача бу-
дет на его стороне. Если он 
надеется на смягчение при-
говора и готовится к апел-
ляции, важно, чтобы суд 
состоялся после 10 ноября. 
Тогда велика вероятность, 
что ему действительно ско-
стят срок.

ТОТАЛЬНАЯ 
НЕСОВМЕСТИМОСТЬ  
С ЖЕРТВОЙ

Но жизненный код - как 
американские горки, где 
каждые 12 месяцев новый 
поворот.

- Самый плохой год для 
Михаила наступит в 58-й 
день рождения, - предупре-
ждает Кузденбаева. - Вижу 
болезни, потери. Особен-
но тяжелыми будут пол-
года с 10 мая по 10 ноября 
2022-го. Ему надо беречь 
здоровье, особенно уязви-

мы почки и горло. А также 
собрать волю в кулак. От 
природы она у него есть. 
По моим прогнозам, актер 
выйдет из колонии через 
три-четыре года.

Еще не зная даты рож-
дения погибшего по вине 
Ефремова Сергея Захаро-
ва, нумеролог предупре-
дила: у некоторых знаков 
зодиака тотальная несо-
вместимость. Скорпионы, 
например Ефремов, несут 
разрушения Водолеям и 
Близнецам: это так назы-
ваемые взаимные убийцы. 
А увидев данные погибше-
го - 4 февраля 1963 года, - 
Клара ахнула: все в точку!

- Скорпион Ефремов 
уничтожил Водолея Заха-
рова, а тот, в свою очередь, 
разрушил его жизнь, - го-
ворит нумеролог. - По да-
те рождения видно, что 
с августа прошлого года 
у Сергея по жизненному 
коду идет нулевое падение. 
Ноль - это всегда тюрьма, 
сума или внезапная смерть. 
Это злой рок, как говорят, 
на роду написано.

Александр РОГОЗА

Похоже, у защитника Ефремова 
возникли новые проблемы.

Скандальный адвокат Эльман Пашаев про-
должает оставаться в центре внимания. Напом-
ним, после завершения суда стало известно, 
что Мин юст выступил с предложением лишить 
Пашаева статуса адвоката за многократное на-
рушение профессиональной этики. Параллель-
но идет расследование, фигурантом которого 
является тот же Пашаев: бизнесмен Анзор 
Псуноков обвиняет адвоката в том, что он 
еще 4 года назад взял у него 3 млн рублей 
на некие операции с недвижимостью и до сих 
пор не вернул. 

Но и это еще не все. Теперь, как выясня-
ется, Эльман Маггерам оглы может быть за-
мешан еще в одной нехорошей истории. Его 
обвиняют в захвате квартиры недееспособной 
москвички… Уже много лет на Пашаева пишут 
заявления в различные органы родственники 
некоей Елены Кирсановой.

- В 1997 году Эльман Пашаев переехал в 
Москву и снимал у Елены Кирсановой комнату, - 
рассказал сайту kp.ru адвокат Кирсановых 
Владимир Слащев. - Позже он оформил с ней 
брак. Для этого развелся с другой женщиной, 
от которой у него были несовершеннолетние 
дети, а после новой свадьбы сразу же пропи-
сал их в квартиру. Но дело в том, что Кирсанова 
на момент заключения брака была признана 
недееспособной, у нее имеются проблемы с 
психикой. Ее родственникам, которые не были 
в курсе «свадьбы» с приезжим, удалось по за-
кону расторгнуть этот брак. А вот выселить из 
квартиры детей Пашаева не удалось, потому 
что они несовершеннолетние.

По словам Слащева, Кирсановы писали жа-
лобы во все возможные органы, но без толку. 
В итоге Эльман Пашаев приватизировал квар-
тиру, оставив свою теперь уже бывшую жену 
и всю ее семью без жилплощади.

- Люди до сих пор жалуются, что Пашаев 
им угрожал, - говорит адвокат. - Жалобы шли 
в ФСБ, прокуратуру, МВД, но остались без 
ответа. Надеемся, сейчас этим документам 
дадут ход.

О том, что Ефремову не повезло с адвокатом, говорят не 
только обыватели, но и цифры. Судя по дате рождения - 22 де-
кабря 1971 года, - Эльман Пашаев выбрал не ту профессию. 
Кстати, так считают многие - на днях Минюст России обнаро-
довал информацию о намерении «прекратить статус адвоката 
Э. М. Пашаева». Проще говоря, у Эльмана Магеррам оглы 
Пашаева больше не будет права защищать людей в суде. Чем 
же тогда ему заниматься?

- Из него получился бы хороший артист, - уверена нумеролог 
Клара Кузденбаева. - Артистизм, харизма - это у него есть, за-
то в жизненной программе полностью отсутствуют четверки, 
шестерки и восьмерки. Когда нет четверок, люди трусоваты, 
не умеют складно врать, а если врут, всегда попадаются. Ше-
стерки отвечают за власть, умение командовать. А восьмер-
ки - за удачу, карьерный рост и материальное благосостояние.

Подобрать своего адвоката, по словам нумеролога, можно 
математически.

- Был у меня клиент - экс-сенатор Андрей Комаров, - вспо-
минает Кузденбаева.  - Я его честно предупреждала, что он 
попадет в тюрьму. В итоге, когда его посадили под домашний 
арест, его сын Артем попросил подобрать адвоката по со-
вместимости. Подобрали, и дело пошло: все 
обвинения с депутата сняли.

 ■ КСТАТИ

Адвокат - прирожденный артист
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Пока Ефремов готовится к отбытию в места 
не столь отдаленные, по сети гуляет видео, 

на котором полуголый Эльман Пашаев 
отплясывает дома с супругой. И пусть сам 

Пашаев утверждает, что ролик очень давний, 
выглядит это как откровенная издевка.

 ■ ОчЕРЕДНОЙ СКАНДАЛ

Эльмана Пашаева 
обвиняют в том,  
что он отжал  
у инвалида квартиру

Видео смотрите  
на сайте
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Теперь у Михаила Олеговича будет 
время поразмышлять не только  

о жизни вообще, но и о том,  
какую роль в ней играют цифры.

Магия чисел в деле Ефремова:

Стояли цифры молча в ряд, 
их было восемь
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Нумеролог Клара 
Кузденбаева считает, 

что после  
10 ноября Михаилу  
Олеговичу станет 
малость полегче.
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Александр Кокорин 
в воскресном дерби 
ЦСКА - «Спартак» (3:1) 

впервые вышел на за-
мену в красно-белой 

форме, но ничем, кроме 
этого удара головой мимо 
ворот, не запомнился. Все-
го же за 39 минут на поле 
форвард коснулся мяча 9 
раз. Напомним, что летом 
Кокорин подписал контракт 
со «Спартаком», по которо-
му должен получать более 
2 млн евро в год. Первые 
шесть матчей чемпионата 
России футболист пропу-
стил из-за повреждения.

Спорт

Андрей ВДОВИН

В «Мегаспорте», где 
прошли предсезонные 
прокаты фигуристов, 
искрило от откровений 
спортсменок.

 Фанаты, тренеры и специ-
алисты, собравшиеся в эти 
выходные в столичном «Ме-
гаспорте», старались разгля-
деть, что изменилось  за время 
пандемии в суперпопулярном 
у нас виде спорта. Что нового 
появилось в катании Коляды 
после его перехода к Миши-
ну, как себя чувствуют примы 
Трусова и Косторная, ушедшие 
от Тутберидзе к Плющенко, на 
что еще рассчитывают «ста-
рушки» Медведева и Тукта-
мышева. А заодно услышать, 
что звезды фигурного катания 
думают об этом самом скан-
дальном межсезонье.

И вот что о своем переходе 
рассказала победительница 
последнего финала Гран-при, 
действующая чемпионка Ев-
ропы Алена Косторная.

- Сегодня перед проката-
ми меня аж потряхивать на-
чинало. Но потом все сошло 
на нет. Я вышла на лед, и все 
как рукой сняло, - говорит 
Косторная.

- Что вас пугало? Первая ре-
акция публики?

- Не то чтобы пугало. Про-
сто я ни разу еще не выходила 
на соревнования с Евгением 
Викторовичем (Плющенко. - 
Ред.), было не по себе, было 
необычно. Я привыкла быть 
в себе, никто не трогает. А тут 
подходят, говорят: спокойно, 
делаем то и это. У Евгения 
Викторовича кардинально 
другой подход. Мне стало 
спокойно в моей новой ко-
манде. Если на сборах что-то 
шло не так, никто на меня не 
ругался, никто не гнал меня, 
говорили: «Давай оставим 
до следующей тренировки, а 
сейчас поработаем над дру-
гими вещами».

- Каково вам было находить-
ся в эпицентре скандала после 
того, как вы перешли от Тут-
беридзе к Плющенко?

- Как только я позвонила 
Этери Георгиевне, сразу у 
нее вышел пост. И на меня 
обрушился шквал звонков. 
Всем говорила, что не буду 
комментировать. Потому 
что я считаю, что, если че-
ловек ушел, значит, на это 
были причины. Просто так 
никто не уходит, от добра 
добра не ищут. И выклады-
вание постов в Инстаграме 
(от Тутберидзе) - это обид-
но. Но «ответка» - это непра-
вильно. Поэтому я ничего не 
выкладывала в ответ. Если 
 настолько неймется, встреть-
ся и выскажи все глаза в глаза. 

- Если пошел такой разго-
вор. Были ли какие-то списки 
нон грата, о которых писала 
Тутберидзе?

- Не то чтобы... Да, были 
некоторые проблемы. Я про-
сто считаю, что такие спор-
тсмены, как я, Аня (Щерба-
кова. - Ред.) и даже Камила 
(Валиева. - Ред.), не могут 
кататься одновременно с 
детьми 2010 года рождения. А 

им ничего не объяснили, они 
делали все неаккуратно, и 
меня это раздражало сильно.

- С твоей стороны не было 
требований?

- Были предложения, 
давайте сделаем это по-
другому. Не было никакой 
реакции.

- И когда решила уходить?
- 17 июля. Перед второй 

тренировкой. Там были про-
блемы взаимоотношений, был 
потерян коннект. Я позвонила 
Сергею Александровичу (Ро-
занову, тренеру, перешедшему 
к Плющенко. - Ред.). «Есть 
возможность?» - «Подожди 
пару дней, еще раз подумай. 
Ты же долгое время работала 
в этой команде, добивалась 
результата». Через два дня я 
еще раз позвонила, сказала, 
что я все решила.

КСТАТИ
Показав в первый день короткую программу, Алена Косторная 

снялась с прокатов в воскресенье. Ее новый наставник Евгений 
Плющенко объяснил, что произвольная программа еще не гото-
ва, поскольку ее ставит по удаленке Ше-Линн Бурн (известная 
канадская фигуристка, которая сейчас работает тренером и хорео-
графом). Но есть и другое объяснение. Говорят, что у Косторной 
небольшая травма, и она каталась на обезболивающих уколах, так 
что тренеры просто решили ее поберечь. Интриги продолжаются…
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Алена Косторная (слева) и Евгений Плющенко (справа) 
нажили себе врага в лице бескомпромиссной 

Этери Тутберидзе (в центре).

Косторная рассказала, почему 
ушла от Тутберидзе к Плющенко

Откровения 
других 
фигуристок - 
на сайте
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